

## Maroc/Santé du chef de l'Etat Mohammed VI rend visite à Ali Bongo

J.O.  
Libreville/Gabon

LE président Ali Bongo Ondimba et le roi Mohammed VI se sont vus, hier à Rabat, selon nos confrères de l'Agence France presse (AFP), qui ont relayé les informations des autorités du Royaume du Maroc. En convalescence à l'hôpital militaire de Rabat, depuis

jeudi dernier, le numéro un gabonais a ainsi fait sa première apparition depuis qu'il est tombé malade à Ryad le 24 octobre dernier. "Au cours de cette visite, le roi s'est réjoui de l'état de santé du président Bongo qui évolue favorablement de jour en jour", a indiqué un source officielle marocaine, citée par l'AFP. En outre, la dépêche s'accompagne d'une photo de la rencontre où apparaissent le président de la Répu-

blique et le roi du Maroc. "Vêtu d'un turban et d'une djellaba à rayures grises, le président Bongo y apparaît légèrement souriant et regardant le roi", souligne ce confrère hexagonal. En outre, un communiqué du porte-parole du gouvernement, Guy-Bertrand Mampangou, a annoncé le départ sur Rabat, dans la soirée d'hier, d'une délégation composée du Vice-président de la République, Pierre-Claver Maganga

Moussavou, du Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet, et de la présidente de la Cour constitutionnelle, Marie-Madeleine Mborantsuo.



Le roi du Maroc et le chef de l'Etat.

## Examen du projet de loi de finances 2019/Audition des membres du gouvernement (suite)

### Un peu plus de 14 milliards de budget d'investissement pour les Sports

SM  
Libreville/Gabon

C'est ce qui ressort du projet prévisionnel 2019 du ministère des Sports, de la Culture, chargé du Tourisme, lequel a été présenté, hier, aux sénateurs dans le cadre de l'examen du projet de loi de finances, par le ministre d'Etat, Alain Claude Bilie-By-Nze. Cette audition a été suivie de celle du ministre du Commerce, David Mbadinga.

LES auditions relatives à l'examen du projet de loi de finances pour l'exercice 2019 suivent leur cours au Sénat. Hier, le tour est revenu au ministre d'Etat aux Sports, Alain Claude Bilie-By-Nze et au ministre du Commerce David Mbadinga, de se présenter face aux sénateurs membres de la Commission des Finances, du Budget et des Comptes économiques de la Nation.

De l'intervention du ministre d'Etat aux Sports il ressort que pour l'exercice 2019, les crédits alloués à ce département ministériel s'élèvent à 26 879 767 508 F CFA contre 26 695 383 173 F CFA en 2018. Ce budget se décline par programme, comme suit :



Photo : Yeyef Philippe

Le ministre d'Etat aux sports, chargé de la Culture et du Tourisme, Alain Claude Bilie-By-Nze lors de son exposé des motifs ...

"Sport et Loisirs" (11.236.358.601 FCFA), "Jeunesse et Vie associative" (520 392 552 F CFA), "Pilotage et Soutien" (5 565 717 130 F CFA), "Tourisme" (9 557 299 226 F CFA). Selon le ministre d'Etat, "le budget d'investissement, a expliqué Alain-Claude Bilie-By-Nze, a subi une baisse, passant de 16 218 120 415 F CFA en 2018, à 14 445 377 500 F CFA, du fait du retrait de certains projets ou par les transferts des crédits dans les projets transversaux. Tandis que le budget de fonctionnement, quant à lui, connaît une hausse relative, passant de 10 47 262 758 F CFA à 12 434 390 091 F CFA".



Photo : Yeyef Philippe

... tout comme le ministre du Commerce, David Mbadinga.



Photo : Yeyef Philippe

Une vue des membres de la commission des finances du Sénat.

Pour sa part, le ministre David Mbadinga a expliqué que les dépenses publiques allouées au développement du ministère de Commerce sont arrêtees à 6 878 784 210 F CFA. Soit une augmentation de 5%, comparé à l'exercice précédent. Ledit projet intègre, selon le ministre du Commerce, le programme "Promotion des échanges" (3 152 777 964 F CFA), ainsi que le programme "pilotage et Soutien aux politiques des investissements et des Partenariats publics-privés" (3 726 006 246 F CFA).

Toutefois, il a tenu à préciser combien, «les dotations budgétaires 2019 ne reflètent pas la réalité. Ceci, en ce sens que les dépenses de personnels gonflent artificiellement lesdites inscriptions». En prenant, a-t-il expliqué, comme argument le fait que les dépenses de personnels sont sans ordonnancement préalable, le niveau réel du fonctionnement 2019 du ministère du Commerce se décline comme suit : programme "Promotion des échanges 178.095.602 FCFA et programme "Pilotage et Soutien aux politiques des investissements et des Partenariats publics-privés 100 millions de FCFA". Soit un total de 278.095.602 F CFA.

## Réseau panafricain des femmes pour la culture de la paix et le développement/Section Gabon

### Le bureau présente son action au Sénat

M.A.M  
Libreville/Gabon

LA section Gabon du Réseau panafricain des femmes pour la culture de la paix et le développement durable a récemment rencontré les femmes sénatrices.

Conduite par le coordonnateur résident du système des Nations unies et représentant de l'Unesco, Stephen Jackson, la section gabonaise est allée présenter au réseau des femmes sénatrices du Gabon (Refeseg), son plan d'action qui

s'articule autour de deux axes. Le premier porte sur la culture de la paix, l'appropriation de la Résolution 1325 et ses corollaires, la citoyenneté, l'éducation, la formation, la paix et la sécurité, le respect des droits humains, le respect des principes démocratiques, l'égalité entre hommes et femmes aux postes de responsabilités, la lutte contre la discrimination des femmes. Le second axe quant à lui regroupe le développement durable, l'indépendance économique, le droit environnemental, le droit et la santé, la croissance inclusive, leadership et association, art et éducation



Photo : Gaston Ngoubili/ L'Union

Les deux réseaux au terme de la rencontre.

traditionnelle. Notons que le bureau de la

section Gabon qui est dirigé par Victoire Lasseny Du-

boze entend mobiliser plus de femmes de la société ci-

vile gabonaise à travers l'ensemble du pays.

A ce sujet, Lucie Milebou Aubusson, par ailleurs présidente d'honneur du Refeseg, a exprimé sa disponibilité à accompagner ses hôtes pour son implantation sur le territoire national. Le représentant de l'Unesco a pour sa part, salué la force du leadership féminin au Gabon. Toutefois, Stephen Jackson a noté une fragilisation de la position de la femme.

Le Réseau panafricain des femmes pour la culture de la paix et le développement compte à ce jour 120 organisations exerçant dans divers secteurs.